



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN
BOLETÍN DE PRENSA Nº 262
24 de julio de 2020

Otras miradas a la Educación Superior

La Dirección de Desarrollo Académico de la Universidad Central del Ecuador ha organizado un ciclo de Conversatorios denominados “Otras miradas a la Educación Superior”, para empoderar a los docentes universitarios de pensamiento y de acción crítica a fin de mejorar la pedagogía universitaria, enriquecer la función docente investigativa de las y los educadores, y descubrir formas efectivas de enseñanza – aprendizaje.

En estas iniciativas académicas han participado expositores de reconocida trascendencia en el ámbito de la Educación Superior. El IV Conversatorio contó con la presencia de la MSc. Idalia Pacheco, Vicerrectora Académica en la Universidad Técnica de Cotopaxi, del Docente de la Facultad de Ciencias Sociales MSc. Francisco Hidalgo, la entrevistadora MSc. Grace Merino, Docente de la Facultad de Ingeniería Química de la Universidad Central del Ecuador. El Dr. Edgar Játiva Mariño, Director de Desarrollo Académico, puntualizó que en estos ciclos se trata de escuchar la voz de la experiencia, reflexionar sobre el rol histórico y el futuro de la Universidad, la orientación que debe proponer para su país y su pueblo.

La intervención del Dr. Hidalgo se basó en el trabajo colectivo, que se denomina Fundamentos de la Facultad de Ciencias Sociales y Humanas. Aclaró que se está planteando que, frente a una sociedad en crisis, las Ciencias Sociales deben abordar con prioridad las siguientes temáticas: Comprensión del impacto social del cambio climático generado en los actuales procesos de acumulación y desarrollo productivo a nivel global. Otro elemento de análisis es Crítica a la Construcción de Discursos de Desigualdad social y pobreza. Punto importante es Reflexionar acerca del rol de las urbes en la fase del capitalismo global y la marginalidad, y un tema de actualidad, La crisis sanitaria ha devenido en crisis humanitaria, como ejes planteados para los debates.

MSc. Idalia Pacheco indicó que es importante entender y comprender cómo debe ser la articulación real entre las funciones sustantivas que enmarca el quehacer institucional: Docencia o formación, Investigación y Vinculación, tratando de encontrar una equidad en cada una de ellas. La MSc. Pacheco cuestiona ¿Cómo articularlas? Y responde: cambiando la concepción en todos los actores universitarios, entendiendo la importancia de cada una y trabajando en función de las necesidades del entorno. De lo cual se desprenderá el Currículo de las Universidades, las líneas de Investigación, Vinculación orientadas a esa problemática social, rol fundamental de las Instituciones de Educación Superior para contribuir con esa transformación social.

La Dirección de Desarrollo Académico de la Institución realizó, en este contexto, el IV Conversatorio: Otras Miradas a la Educación Universitaria, aspectos en los que se asienta el proceso educativo, en especial el significado de Educación Universitaria. La Unidad Académica invita a mirar el Conversatorio completo en sus redes sociales o dando click en el siguiente link

[https://www.facebook.com/100010180543053/videos/1186468551702485/°](https://www.facebook.com/100010180543053/videos/1186468551702485/)

